
-1-

平成３０年第３回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

10月10日
平成３０年 10月11日 （ ３日間 ）

10月15日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

議席番号 氏名 頁 質問日

１ 14番議員 宮 城 寛 諄 Ｐ２

２ ８番議員 照 屋 仁 士 Ｐ４
10月10日（水）

３ ７番議員 大 城 勝 Ｐ６

４ 12番議員 赤 嶺 奈津江 Ｐ９

５ 10番議員 浦 崎 みゆき Ｐ１１

６ ９番議員 金 城 好 春 Ｐ１３
10月11日（木）

７ ２番議員 新 垣 善 之 Ｐ１５

８ １番議員 玉 城 勇 Ｐ１７

９ 13番議員 大 城 毅 Ｐ１９

10 ３番議員 岡 崎 晋 Ｐ２３
10月15日（月）

11 ６番議員 大 城 勇 太 Ｐ２５

12 ４番議員 石 垣 大 志 Ｐ２７

平成３０年１０月２日作成
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□ 宮城寛諄 議員

１．町長の政治姿勢を問う 【 町長 】

（１）今回の知事選挙で佐喜真氏を町長は応援したと聞いているが事実か。

（２）どのような理由から応援したのか。

（３）佐喜真氏の集会で応援演説を行ったときいているが事実か。

（４）町長は、選挙公約や議会答弁で「建白書の堅持」を述べている。建白書で「米

軍普天間基地を閉鎖・撤去し、県内移設を断念すること」が明記されている。佐喜真

氏は辺野古新基地建設について、外交と防衛は国の専権事項と言って国のやることに

口出ししない旨の発言をしている。今回の知事選挙でも安倍内閣総がかりだったでは

ないか。新基地容認派だと言っても過言ではない。町長も新基地容認派か。

２．子ども医療費無料化拡大の実現は 【 町長 】

（１）子ども医療費の無料化を高校卒業まで拡大することについて、６月定例会で現

在実施している自治体を調査してから検討すると答弁しているが、調査、検討はどう

なっているか。

（２）県は、今年10月から子ども医療費窓口無料化（現物給付）を就学前まで実施す

るが、当町の実施している中学校卒業まで拡大するよう要請できないか。また、要請

を行っているか。
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（宮城寛諄議員 一般質問）

３．信号機の設置及び右折信号の設置を 【 町長 】

（１）日本共産党町議団の行ったアンケート調査で津嘉山地区内の信号機の設置と津

嘉山交差点の右折信号の設置があった。津嘉山交差点は右折がやりにくく、赤信号で

右折している状態である。当町には他にも当間原の宮平交差点、照屋交差点がある。

右折信号を是非、要請してほしいがどうか。

（２）津嘉山のガスト前に信号機を設置してほしいがどうか。

４．山川体育センターの再整備を 【 町長・教育長 】

（１）毎年、山川のソフトボールチームでグラウンド側溝の掃除をおこなっている。

雨でグラウンドの土が側溝に流れ込み、一年では半分以上ふさがる。それほどグラウ

ンドは表面が削られている。再整備の必要があると考える。実施計画を立てて整備す

ることを求めるがどうか。
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□ 照屋仁士 議員

１．まちづくりを上向きに 【 町長 】

（１）南風原町をつくるのは「ひと」だと考える。青年会をはじめ、女性会、老人会、

ＰＴＡなど地域活動の核となり、支えていくのは社会教育だと考える。町としては現

状をどう考え、これからどのような支援をしていくか。

（２）一番住民に近い地方自治は自治会にあると考える。これまでの住民意思の施策

へ反映するあり方、自治会に対する支援は十分か。また、自主防災組織をはじめ、事

務委託のあり方、自治会加入率など、様々な部分でより連携を深める必要があると思

うがどう考えるか。

（３）力強く町内産業を支援する必要がある。高付加価値の自然・有機農業や、琉球

絣・南風原花織の販路拡大、また土地利用の見直しなど、より具体的な発展方法を目

指してほしいがどう考えるか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

２．それぞれのくらしを上向きに 【 町長 】

（１）子育て全力応援が必要だと考える。待機児童解消はもちろん、全ての子ども達

が保育・医療・家庭環境の充実を実感できるよう取組んでほしい。その為には、子ど

も達や、学校現場が望む環境づくりが必要だが現状をどう考えるか。

（２）働きやすい、住みやすい、そして町民所得の向上を目指すべきと考える。企業

誘致や雇用創出はもちろん、指名入札の抜本見直し（社会貢献加算）など、事業を営

む方も、従業員として働く方も、ともに発展できるよう、経済団体・労働団体と連携

して町民所得向上を目指すことについてどう考えるか。

（３）命を守る消防救急の強化が求められる。東部消防本部の新庁舎建設、大型マイ

スへの対応や、消防・救急がこれまでよりも充実し、安心して暮らせるよう望まれる

が、どう考えるか。

３．南風原町を上向きに 【 町長 】

（１）広く大きな視野で「南風原」を育む必要がある。はえばる型観光の創出や、新

たな交通網など、海外はじめ他市町村や国・県の施策を広く学び、町政に反映させて

ほしいがどう考えるか。

（２）行政をしっかりチェックし、未来へ責任を果たすべきと考える。その為には借

金財政を改善させ、第５次総合計画を始め、行政の方針・計画・施策をしっかりと分

析し、現在の状況を「見える化」し町民がわかるよう取組むべきだが、どう考えるか。
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□ 大城勝 議員

１．本町の健康政策を問う 【 町長 】

（１）新聞報道によると県保健医療部は2015年の県内市町村の平均寿命を発表した。

県内では本町の平均寿命は男性１位、女性７位と、ともに上位にあるが町行政はこの

数値をどのように維持していけるか。

①本町の2010年、2015年における平均寿命はどうなっているか。

②本町の平均寿命の向上にどんな施策が取れるか。

（２）本町には、一般介護予防事業があるが、この事業の目的はなにか。

①この事業の利用対象者数は何人と算定しているか。

②この事業の利用者数は何人か、また利用率はどうなっているか。（各字公民館で実

施する地域型ミニデイサービスを除く。）

③この事業に対する利用者の反応はどうか。

④この事業を推し進めていく中での課題はなにか。
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（大城勝議員 一般質問）

２．しまくとぅばの普及について学校現場の状況は 【 教育長 】

（１）しまくとぅば普及において旧仮名遣いのワ行「わゐうゑを」を学習することは、

しまくとぅばが持つ文化を後世に正しく伝えるにおいて重要だと考える。旧仮名遣い

のワ行が本町の教育現場ではどのように取り扱われているか。

（２）現場教師の采配、力量で子どもたちに旧仮名遣いを教えることが可能か。

（３）旧仮名遣いを教えることは学習指導要領の範囲外での学習となるのか。
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（大城勝議員 一般質問）

３．広報はえばるや社協だよりなどの音声データを活用せよ 【 町長 】

（１）町内のボランティア団体、音訳サークル「たんぽぽ」は、町内の視覚障がい者

向けに広報はえばるや社協だより、はえばる議会だよりなどを音声で情報提供する活

動をしている。町行政は、その活動内容を町民がどの程度認識していると捉えている

か。

（２）広報はえばるや社協だより、はえばる議会だよりの音声ＣＤは、一般の町民で

も本町図書館で利用できる。

①音声ＣＤの貸し出し状況を問う。

②図書館の音声ＣＤの貸し出し率を上げる工夫はあるか。

（３）本町の役場庁舎１階ロビーのテレビ画面を活用して、音声による広報の情報提

供ができないか。

（４）インターネット上のホームページで、町情報を音声でも入手できる仕組みがで

きないか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．子どもの貧困等対策事業について 【 町長・教育長 】

（１）子どもの貧困等対策事業の実施状況及び現状はどうなっているか。

（２）事業実施当初の状況から、変更されている事業はないか。

（３）対象者の状況はどうなっているか。

（４）今後の事業計画はどうなっているか。

２．児童見守り安心システム「ツイタもん」の導入を 【 町長・教育長 】

（１）「ツイタもん」は、子どもたちの登下校をＩＣタグによって記録するシステム

で、隣町、八重瀬町で導入されている。防犯カメラ設置工事費やＩＣタグ代がかから

ず、すべて無料で導入できる。子どもの安心安全のために導入できないか。
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（赤嶺奈津江議員 一般質問）

３．2020年東京オリンピックに向けた取り組みについて 【 町長・教育長 】

（１）各地で東京オリンピックに向け、キャンプなどの誘致活動が行われているが、

本町も誘致に取り組む予定はあるか。

（２）キャンプ地としての誘致活動以外に、南風原花織や琉球絣、また、かすりウェ

ア等の商品開発も含め、販路拡大する機会となると思うが取り組む考えはないか。

４．発達障がい児支援について問う 【 町長・教育長 】

（１）発達障がい児の受け入れ状況について、各小中学校の在校児は何人か。

（２）発達障がい児を支援する専門家の配置はあるか。

（３）支援について、学校側からの要望等はないか。



-11-

□ 浦崎みゆき 議員

１．発達障がい児の支援について 【 町長・教育長 】

（１）発達障がい児の早期発見の体制はどうなっているか。

（２）ペアレントプログラムの導入状況はどうなっているか。

（３）発達障がい児の学習環境はどうなっているか。

２．児童館運営について問う 【 町長・教育長 】

（１）各児童館の利用状況はどうか。

（２）児童厚生員の報酬・処遇は近隣市町村と比べてどのようになっているか。

（３）開館・閉館時間はどうなっているか。
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（浦崎みゆき議員 一般質問）

３．住民サービスについて 【 町長 】

（１）本町の暮らしの相談窓口はどこか。

（２）住民相談の内容別の統計は取っているか。

（３）住民サービスの課題は何か。
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□ 金城好春 議員

１．津嘉山公園整備について 【 町長 】

（１）盛土の搬出工事が行われているが終了予定はいつか。

（２）盛土の受け入れ場所は確保されているか。

（３）津嘉山公園整備事業の進捗率は何パーセントか。

（４）津嘉山公園の完成はいつ頃か。

２．待機児童対策について 【 町長 】

（１）９月の新聞報道で南風原町の待機児童数１９４名で全国で１６番目に多い自治

体と掲載があった。町の見解もそのとおりか。

（２）３月の新年度予算編成で新たに認可保育園を２園増やすと説明があった。２園

の設置希望者は決定したか。

（３）認可保育園２園の完成はいつ頃か。
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（金城好春議員 一般質問）

（４）認可保育園２園の定員はそれぞれ何人予定か。

（５）平成30年度に開園する小規模保育園は何園か。

（６）新設する認可保育園２園と平成30年度完成する小規模保育園の定員は合わせて

何人の予定か。

（７）待機児童はゼロになるか。

３．津嘉山十字路信号機の改善について 【 町長 】

（１）津嘉山十字路に設置されている信号機には右折用の矢印の表示がない。安全に

右折ができるように改善できないか。
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□ 新垣善之 議員

１．町道１号線と町道２５０号線沿いの雨水対策ついて 【 町長 】

（１）平成30年８月２日（木）に与那覇コミュニティセンターで行われた行政懇談会

で意見のあった与那覇の雨水対策について、現在の進捗状況はどうか。

２．児童生徒の登下校通学路の安全性を問う 【 町長・教育長 】

（１）国道329号線と町道１号線の与那覇区内の十字路において、与那原方面から左

折する車が鋭角に曲がるので、どうしても対向車が左側に寄せて停車する。児童は、

左側に通路がなく（株）スペースコアの敷地内を通り、登校している状況である。歩

道の整備が必要だがどうか。

（２）町道１号線の終点十字路付近は、見通しが悪く、運転手の判断・操作が難し

く危険な場所である。よって、児童の通行や横断の安全性が問われる。また、その付

近に与那覇保育園の建設と、そこが災害時の一時避難場所として検討されていること

から、さらに安全な誘導道路の確保が求められる。改善できるか。
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（新垣善之議員 一般質問）

３．小学校に保健体育教諭配置の可能性について 【 教育長 】

（１）保健体育教諭の配置により、医療費の節約、小学校教諭の多忙の軽減、雇用の

創出等、さまざまな効果があると考える。関係機関と調査・研究をし、実行可能か検

討してはどうか。

４．与那覇コミュニティーセンターの有効活用と方法について 【 町長・教育長 】

（１）地域のコミュニティセンターや公民館を利用して、学童の委託や習い事、学習

指導などができないか。

（２）地域の施設を有効利用することで地域行事への参加を促し、地域希薄化の解消

や地域活性化につながると思うがどうか。

（３）おやつ等を配るなど、地域の施設を活用した子どもの貧困対策の一環として事

業ができないか。
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□ 玉城勇 議員

１．待機児童ゼロに向けての対策について問う 【 町長 】

（１）今年度計画の認可保育園の建設によって待機児童の状況はどのようになるか。

（２）南風原町４幼稚園の３歳児受け入れ計画は変更があるか。

（３）認定こども園の設置及び認可保育園の増設の計画はどの様に推移しているか。
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（玉城勇議員 一般質問）

２．青年の県外・国外研修の評価・計画を問う 【 町長・教育長 】

（１）これまでの青年の県外・国外研修及び受入れ事業の評価はどのようになってい

るか。

（２）今後の計画はどのように考えているか。

３．高齢者福祉と外出推進に向けての対策について 【 町長 】

（１）高齢者の福祉と健康維持と管理のため、町立の老健施設及び高齢者住宅の建設

計画ができないか。

（２）高齢者の外出を手助けするために、特に役場、病院、買い物等に地域コミュニ

ティバスの運行が以前から望まれているが、どう思うか。
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□ 大城毅 議員

１．町長の政治姿勢を問う 【 町長 】

（１）政権は、憲法改正を公言している。町長はどう対応するか。

（２）９月の県知事選挙において、どちらの候補を支持したか。前回議会の答弁をふ

まえ、その理由を明確にされたい。

２．安心して子育てできるまちづくりを進めるために 【 町長・教育長 】

（１）こども医療費助成を「高校卒業までに」広げる考えはないか。

（２）保育所待機児童の解消は、認可保育園の増設・改築で早期に行う必要があると

考えるが、どうするか。

（３）病児保育を拡充すべきだがどうするか。

（４）認可外保育園への支援を強めるべきだがどうか。

① 空調設備への補助

② 保育料を認可園と同等に助成
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（大城毅議員 一般質問）

（５）送迎サービス・給食・支援員の待遇改善等、学童保育への支援の拡充ができな

いか。

（６） 待機学童解消へ、学童クラブ増設と児童館の増設が必要ではないか。

（７） 幼少中学校の給食費は値上げではなく、無料化をめざし、まず引き下げをは

かるべきではないか。

（８） 学校教室へのクーラー設置の進捗状況はどうか。

（９）「こども食堂」の取り組みを前進させるうえで、行政はどう関わるか。

（10） 図書館の充実をはかるとともに、本格的な図書館の建設を目指す考えはない

か。
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（大城毅議員 一般質問）

３．健康をささえる福祉・医療のまちづくりのために 【 町長 】

（１）国民健康保険税・介護保険料の引き下げが求められているが、どうか。

（２）「シルバー人材センター」について、町民ニーズを調査する考えはないか。

（３）高齢者、住居困難者のために町営住宅を造る考えはないか。

（４）「ちむぐくる館」の健康ルームをさらに拡充した「健康増進センター」を造る

考えはないか。

４．元気でくらしやすい環境のまちづくりのために 【 町長・教育長 】

（１）防災無線を拡充し、希望する各戸への受信設備設置をすすめる考えはないか。

（２）住宅リフォーム助成制度を縮小ではなく、拡大する考えはないか。

（３）学校給食への町産農産物などの活用を進める考えはないか。
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（大城毅議員 一般質問）

（４）琉球かすり、南風原花織などの展示場を建設する考えはないか。

（５）歩道の確保や整備（白線・拡幅など）で通学路の安全を確保すべきではないか。

たとえば

①町道11号線の電柱対策、兼城392番地、赤嶺総合マンション横の歩道。

②宮平、コマツ向かいのローソンそばの歩道。

（６）危険なブロック壁が指摘されている。南風原町での現状、対策はどうか。民間

でも助成制度で対策すべきではないか。

（７）小中学校など公共施設に太陽光発電を設置する考えはないか。

（８）南部水道企業団の町管理への移管をすすめる考えはないか。

５．平和発信、文化の花ひらくまちづくりのために 【 町長・教育長 】

（１）伝統芸能文化振興のために振興基金を造成する考えはないか。

（２）戦争体験の継承、陸軍病院壕群の整備、20号壕の活用促進、ガイド支援をどう

強化するか。
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□ 岡崎晋 議員

１．町内自治会の自主防災組織の組織率と町側から自治会への働きかけ方について

【 町長 】

（１）19ある自治会の自主防災組織率はどうか。

（２）いつまでに全自治会に自主防衛組織を発足してもらいたいのか。

（３）自治会任せにするのでなく、もっと町側から働きかけを強めるべきではないか。

２．新川公園トイレ前交差点の路面標示不明瞭及び通行優先変更を問う 【 町長 】

（１） 町道258号線新川公園トイレ前交差点の「止まれ」の路面標示が殆ど消えてお

り、公文書書館側より新川43番地方面への車両が一時停止せずに走行して、非常に危

険である。これまでの発生事故を把握しているか。

（２）公文書館から新川43番地を結ぶ道路が一時停止となっているが、これを兼城か

ら坂を登ってくる町道４７号線側を一時停止とした方が良いと考える。坂を登ってく

る車輛は交差点で視界が開けていないため、殆どの車輛が一時停止するためであるが、

どうか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

３．北丘ハイツ集会所の上の地滑り危険斜面での老人施設建設計画の進捗状況と地滑

り区域指定について問う 【 町長 】

（１）同斜面での老人施設建設計画の進捗状況はどうなっているか。

（２）沖縄県住宅供給公社から一個人に売却された同斜面一帯で、地滑り未指定区域

の指定要請後の進捗状況はどうなっているか。

４．各公立学校のクーラー設置時期は 【 町長・教育長 】

（１）町内公立学校の普通教室へのクーラー設置はいつまでを目途にしているか。

（２）また、その順番はどうなっているか。
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□ 大城勇太 議員

１．津嘉山小学校の教室整備事業とサポートスタッフ配置事業を問う 【 教育長 】

（１）現在、津嘉山小学校６教室、職員室の増設を行っているが、完成予定はいつか。

（２）増設６教室のクーラーの整備状況、今後の他教室へのクーラー設置予定、南風

原町内の小中学校への設置予定はどうなっているか。

（３）平成30年度から実施している教員の負担を軽減し、生徒が集中して学力向上に

取り組める体制作りを補助する「補習等のための指導員等派遣事業（印刷等サポート

スタッフ配置事業）」において本町も配置要員６人で事業費７００万円の予算がとら

れているが、現在の事業の進捗状況はどうか。
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（大城勇太議員 一般質問）

２．津嘉山区内の安全対策のため信号機の改善を【 町長 】

（１）津嘉山交差点（はま寿司の前の交差点）の右折信号の設置予定、申請等はある

か。

（２）JAつかざん支店近く、県道128号線と町道８号線の交差点の信号機を歩車分離

式にできないか。

３．待機児童対策について 【 町長 】

（１）現在、待機児童解消のため保育園を新設や増設しているようであるが、時間や

コスト面を視野に入れると認可外保育園を認可保育園にする方法も早期解決の一つで

ある。今後の予定も含めどう考えるか。

４．本町の安全対策について 【 町長 】

（１）本部公園の利用者からの要望であるが、夜になると街灯が暗く、夜のウォーキ

ングに支障があるとのことである。街灯の増設ができないか。また、クッション性の

あるロードの設置ができないか。
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□ 石垣大志 議員

１．宮平交差点の信号機に右折矢印の設置を 【 町長 】

（１）宮平交差点は右折をする車両が赤信号でしか進めない状態が、今現在続いてい

る。町としては、警察署へ右折矢印追加の要請を行っていると聞いている。整備の予

定はいつ頃か。

（２）右折矢印の設置まで看板や注意喚起の表示等、事故防止の対応を検討してはど

うか。

２．保育所の公共施設利用について問う 【 町長・教育長 】

（１）町内の保育施設は運動会や発表会の際に公共施設を利用していると聞いている。

一般の利用者や他の地域との予約が重なり場所の確保が大変との声がある。優先的に

予約をとることはできないか。

（２）学校体育施設利用説明書内にある使用団体の優先順位をPTA、スポーツ少年団、

町体協、町内自治会と同等とすることは可能か。


